

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

MADRID 15 DE MARZO DE 1878.

El discurso pronunciado ayer en la alta Cámara por el general Concha no fué, como equivocadamente me informaron, para tratar de la cuestion de Cuba, á la cual solo se refirió de un modo incidental y sin entrar en juicios acerca de los últimos sucesos que allí han acaecido.

La aficion que el marqués de la Habana ha demostrado en diferentes ocasiones á las cuestiones relativas á Cuba, fué lo que hizo creer sin duda alguna que su discurso de ayer se iba á concretar á estos asuntos: pero no fué así, y trató de diferentes puntos relativos á la organizacion del ejército, con gran lucidez, aunque todas las opiniones que emitió no sean aceptables por los que combaten determinados privilegios para las clases militares.

La sesion del Congreso no ofrece hoy interés alguno. Se ha aprobado, despues de breve discusion, el proyecto de ley fijando las fuerzas permanentes del ejército.

En el salon de conferencias y en los pasillos la conversacion del dia es el robo cometido anteanoche en la casa del señor marqués de Mudela.

Las circunstancias especiales con que se ha cometido este robo, indican que los autores no están acostumbrados á esta clase de delitos.

A cosa de las tres de la madrugada entraron por una puerta que dá á las caballerizas cinco hombres enmascarados y armados con revolvers y puñales. Subieron á la habitacion donde dormia el ayuda de cámara del marqués, le despertaron, y á medio vestir le obligaron á que se les llevase á la alcoba del marqués. Así lo hizo, y despertado el señor Rivas, tuvo tambien que vestirse, por exigirlo los ladrones y acompañarles adonde estaba la caja.

En ella habia una cantidad en oro y billetes que hace variar entre tres y cinco mil duros, una suma en consolidado y cosa de medio millon de reales en alhajas.

El marqués, segun se cuenta, para salir del apuro lo antes posible, ofreció entregarlo todo, pero los ladrones solo quisieron llevarse el metálico y los billetes, dejando en la caja el consolidado y las alhajas.

Los ladrones obligaron al marqués y al ayuda de cámara á que bajaran con ellos á una cuadra, donde despertaron á un mozo y ataron á todos tres con fajas, bajando de los lechos mantas y almohadas para que el marqués descansara con comodidad, y tratándole con tal consideracion y respeto, que uno de los criminales le daba tratamiento de esclencia.

En la cuadra contaron el dinero que habian sacado de la caja, y no resultándoles sin duda la cuenta como ellos deseaban, dos de los ladrones subieron otra vez á la caja, llevando al ayuda de cámara para que les guiase, y bajaron dos talegos con metálico, uno de ellos estaba lleno de plata y otro de Calderilla, y por error sin duda, se llevaron el de la Calderilla y dejaron el de plata abandonado antes de salir de la casa.

A las seis de la mañana salieron á la calle recomendando al marqués y á sus dos criados que no dieran voces ni produjeran alarma en media hora de tiempo.

En todo el dia de ayer el marqués de Mudela no

ha querido decir á nadie lo que le habia ocurrido.

Los ladrones, segun se dice, se valieron de una llave falsa para abrir la puerta, pero esta tenia un cerrojo por dentro que, ó no se echó por descuido, ó fué descorrido para darles entrada.—P.

MADRID 16 DE MARZO.

Las opiniones del general Concha sobre el fuero militar y acerca de las consideraciones especiales y aun los privilegios de que deben gozar los militares que son sometidos á los tribunales, han puesto en grave aprieto á los constitucionales, en cuyo partido milita actualmente hasta cierto punto el marqués de la Habana.

No tiene este reparo alguno en confesar que, si en otras materias es liberal avanzado, en lo que al ejército se refiere opina por las antiguas tradiciones, y naturalmente por el fuero especial de guerra. Esta opinion, que en un militar se comprende, siquiera por lo que favorece á la clase á que pertenece, no puede ser sostenida por un partido que presume de liberal, y de aquí el conflicto de los constitucionales, que por un lado quieren halagar al ejército, aprobando las doctrinas del general Concha, y por otro no quieren renunciar á ser sostenedores de ideas mas liberales que las del actual gobierno.

Para no verse en el compromiso de tener que aprobar ó desaprobado las doctrinas emitidas por el marqués de la Habana en el Senado, algunos periódicos constitucionales acuden al recurso de no publicar crónica parlamentaria acerca de la sesion celebrada ayer en el alto cuerpo colegislador, pero este recurso es pueril, porque los demás periódicos, y señaladamente los ministeriales, no desaprovecharán la ocasion para poner de manifiesto la contradiccion en que incurren los constitucionales.

En el correo de la Habana recibido hoy vienen detalles de la sumision de las partidas insurrectas; y la mejor prueba de que la sublevacion separatista se considera terminada, consiste en que los mismos periódicos filibusteros que se publican en Nueva-York así lo aseguran.

Es probable, sin embargo, que por algun tiempo subsistan algunas pequeñas partidas de facinerosos que, por temor á los tribunales, mas bien que por odio á España, permanezcan en la manigua; pero desde el momento que no encuentren auxilio ni acogida de ninguna especie en los elementos que han sostenido la insurreccion, como no los encontrarán, ó tendrán que rendirse, ó caerán en poder de la Guardia civil.

Muchas y graves son las cuestiones que han de plantearse y hay que resolver en Cuba tan pronto como la paz sea un hecho definitivo; y al tratarse de algunas de ellas, en el Consejo de ministros, el señor Elduayen no tuvo inconveniente en manifestar que, si el gobierno juzgaba necesario para la mas pronta y mejor resolucion de ciertos asuntos que él fuese á la Habana, iria inmediatamente.

Esto ha hecho creer y decir á algunos periódicos que el ministro de Ultramar haria en breve un viaje á la Isla de Cuba.

En la semana próxima tendrán mucho más interés que en la actual los debates parlamentarios, pues mientras en el Senado empezará la discusion sobre el proyecto de ley de imprenta, en el Congreso se debatirá la ley de instruccion pública.—P.

Dice «El Imparcial» que, terminada ayer la sesion del Senado, los constitucionales manifestaron á varios senadores de la mayoría que no aceptaban las opiniones que sobre la influencia militar en los destinos públicos sostuvo el señor marqués de la Habana, dando en cambio casi su aprobacion á las manifestaciones que acerca de este punto hizo el señor presidente del Consejo de ministros.

(«Provincias.»)

Las «Novedades» de Nueva-York publican además del telegrama de que dimos cuenta ayer á nuestros lectores, el siguiente, no menos importante:

«Habana 1.º.—La paz es un hecho. La capitulacion está cumplida por cuantos la firmaron. Ya no existe la sombra de gobierno de Cuba libre. Los miembros que formaban su Cámara se han embarcado para Jamáica ó se han presentado á las autoridades. El general Vicente García, último presidente de la república, y el general Máximo Gomez, último ministro de la Guerra y general en jefe del ejército, han envainado sus espadas.

Conforme habian ofrecido se presentaron y depusieron las armas ayer 28, con el comité á la cabeza, todas las partidas del departamento del Príncipe, en número de 1.200 hombres, con otras tantas mujeres y niños. Igualmente hicieron su presentacion y entrega de armas, las partidas de Sancti-Spiritus y la Trocha, fuertes de 800 hombres. Se espera que de un momento á otro hagan lo mismo las pequeñas partidas que quedan diseminadas.»

Las autoridades de Cataluña han comenzado á adoptar medidas con que atender á los mas inmediatos efectos de la crisis industrial de aquel principado. Anteayer se celebró en la Capitania general de Barcelona una reunion á la que fueron invitados por el señor gobernador civil los presidentes de varias asociaciones de beneficencia, y á los cuales espuso el general Blanco la situacion y la necesidad de acudir á su remedio, inspirándose todos en los elevados sentimientos que en otras ocasiones han servido para dominar circunstancias difíciles. Las indicaciones fueron acogidas perfectamente, y en la reunion tomó cuerpo la idea de crear la junta de auxilio á los obreros sin trabajo, junta que será local y que podrá servir de modelo á las que sin duda se crearán en los centros donde se haga sentir la penuria.

Han sido ya nombrados los individuos que han de componer aquella junta, y es de esperar que no trascurren muchos dias sin que funcionen los restaurants de obreros, graciá á la iniciativa del general Blanco, secundado por el gobernador civil y por las asociaciones Patronato de Pobres, Amigos de los Pobres, Junta de restaurants de obreros y otras varias, así como por diferentes corporaciones y particulares que están dispuestos á hacer cuanto de ellos dependa para aminorar los efectos de la actual crisis.

De todas las provincias, incluso las Vascongadas, se recibieron anoche telegramas participando haber empezado sin novedad el ingreso de mozos en caja.

(«Correspondencia.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 15.—Hablando el conde Andrassy en el

seno de la delegacion austriaca acerca de la peticion de créditos extraordinarios, ha declarado que ésta era para el gobierno una cuestion de gabinete, y que si las delegaciones negáran los créditos, no permanecería un solo momento mas al frente de los negocios.

El conde Andrassy añadió que los créditos no significaban mas que una precaucion, pero una precaucion aconsejada imperiosamente por las circunstancias.

«Quizá—dijo—no haya que tocar á ellos; quizá vendrán á ser insuficientes; quizá nos veremos obligados desde luego á decretar la movilizacion parcial.»

Se dá por abandonada la idea de que Grecia tenga representacion en el próximo Congreso, á causa de haber exigido Rusia que este privilegio de admision se haga extensivo á los Principados Danubianos y al Montenegro.

Algunos órganos importantes de la prensa alemana comienzan á manifestar temores de que el futuro Congreso de Berlin no responda á las esperanzas pacíficas que ha infundido por todas partes su convocacion.

Roma 15.—El Papa ha encargado á tres prelados que estudien la solucion de los asuntos relativos á la Iglesia católica en Polonia.

Asegúrase que la Encíclica y la alocucion que ha de pronunciar Leon XIII en el Consistorio del día 20, estarán concebidas en términos bastante moderados.

San Petersburgo 15.—El Gobierno ruso rechaza definitivamente las condiciones formuladas por Inglaterra á propósito del Congreso de Berlin.

Dicen de Belgrado que el príncipe Milano ha recibido una diputacion de habitantes de la antigua Sérvia, enviada para pedir la anexion al Principado de varias localidades de aquella provincia.

Segun las noticias de Constantinopla, los movimientos de la escuadra inglesa y de las tropas rusas comenzaban á causar nuevamente en aquella capital una gran alarma.

París 15.—La insurreccion de Siria toma algun incremento. Se dice que Abdel-Kader se ha puesto al frente de ella.

París 15.—La huelga de Decareville va propagándose por toda la comarca. Cerca de 2,000 obreros han suspendido ya su trabajo. Aun quedan trabajando 6,000.

Enviados al país dos generales, con tropas, algunos obreros se niegan á seguir el ejemplo de los huelguistas. Estos últimos han elegido varios delegados para que arreglen la cuestion. La huelga ha sido motivada por la rebaja de una décima parte en todos los jornales.

La estudiantina española salió de aquí esta mañana á las nueve. Pasará la noche en Poitiers.

Ayer fueron aplaudidísimos en el concierto de los italianos.

Se han despedido con una carta muy atenta y entusiasta.

Han obtenido pasaporte para España los señores Pierrat, Linacero y otros en Ginebra, y el general Merelo en París. Los pasaportes pedidos posteriormente han sido negados. (Nota de la Redaccion: No tenemos completa seguridad de haber interpretado bien esta parte del despacho, en la cual hay algunas palabras confusas).

Versalles 15.—En la Cámara de diputados ha concluido hoy la discusion del proyecto sobre adquisicion de caminos de hierro. Este proyecto ha sido aprobado por 357 votos contra 94.

SENADO.

Discútese el proyecto relativo á la proclamacion de los estados de sitio.

La comision, compuesta en su mayoría de individuos de las derechas, propone varias modificaciones al proyecto votado en la otra Cámara.

Hacen uso de la palabra el ponente, Mr. Delsol, y el ministro de Justicia.

El Senado desecha los artículos propuestos por la comision.

Se aprueban dos párrafos del artículo primero correspondiente al proyecto que votó la Cámara de diputados por 154 votos contra 110.

Se aprueba el tercer párrafo por 162 contra 100.

Se aprueba también el art. 2.º, votado en el Congreso, por 140 votos contra 103.

Se levanta la sesion.

Los constitucionales han votado constantemente con las izquierdas.

Londres 15.—Se ha dado orden á todos los oficiales de ingenieros de estar dispuestos para ponerse al frente de los batallones de voluntarios, organizados para el servicio activo en caso necesario.

Londres 15.—Cámara de los Comunes.—El ministro de Marina presenta el presupuesto de su ministerio, expresando que aunque dicho presupuesto está redactado en las condiciones normales de paz, necesita un considerable aumento en el material de guerra para atender á la proteccion del territorio y al honor é intereses de Inglaterra.

Londres 16.—Lord Northcote explica las causas que ha tenido Inglaterra para pedir que en el Congreso sean examinados todos los artículos del tratado de paz entre Rusia y Turquía, y que, para saber de antemano cuales de ellos conviene modificar en interés de las grandes potencias, el gobierno ha tratado de explorar sus intenciones. Inglaterra estará representada en el Congreso por lord Lyons.

Turquía estará representada por Savfet-Pachá y Sadulla-Pachá.

Berlin 16.—Créese aquí generalmente que el Congreso no se reunirá tan pronto como se había creído.

París 16.—Reina gran desaliento entre los autoritarios por la derrota sufrida en el Senado.

Amberes 16.—Ayer estalló un gran incendio en el vapor portugués «Rio Duero» que se hallaba anclado en este puerto.

Casi todo el cargamento ha sido destruido.

Se ha conseguido salvar el buque aunque con algunas averías.

Han resultado algunos heridos á consecuencia de este siniestro.

Viena 16.—El gobierno austriaco ha declarado que es opuesto al proyecto de Rusia, de tomar bajo su proteccion toda la Iglesia griega en sus diferentes sectas.

Londres 16.—Los gabinetes de Inglaterra y Austria han acordado pedir la anexion de la Tesalia, el Epiro y la Macedonia á Grecia, si Rusia insiste en su propósito de dar mayor extension á la Bulgaria.

Constantinopla 16.—Una division rusa ha salido de Andrinópolis dirigiéndose á Boulair (?).

San Petersburgo 16.—El gobierno del Czar ha declarado que estaba dispuesto á admitir á Grecia en la Conferencia de Berlin que ha de tratar sobre la cuestion de Oriente, pero solo con voto consultivo.

Roma 16.—El conde de Coello, ministro de España en la corte del Rey Humberto, entregó ayer á este la gran cruz de San Fernando.

El Rey de Italia se mostró muy reconocido de esta distincion, rogando al señor Coello que trasmitiese al Rey de España el testimonio de su gratitud.

Viena 15.—La Asamblea de Notables búlgaros elegirá una comision de su seno para que represente al Nuevo Principado en el Congreso internacional

de Berlin.

Se cree que Rusia aceptará al fin todas las condiciones que pide Inglaterra para tomar parte en el Congreso.

Atenas 15.—El general Grant, ex-presidente de los Estados-Unidos, se embarcó ayer con direccion á Nápoles.

(«Imparcial.»)

Viena 16.—El gobierno de San Petersburgo exige que vuelva á sus hogares el ejército que está sobre las armas.

Habana 15.—El Sr. Baez, antiguo presidente de la república de Santo Domingo, ha llegado á Puerto-Rico, huyendo de la persecucion de los insurrectos.

Constantinopla 16.—Los rusos han aumentado sus fuerzas en los alrededores de Galípoli.

Algunas tropas reembarcaron el miércoles pasado en Buyukdere.

Se esperan en Ismid otros dos barcos acorazados ingleses.

(«Provincias.»)

Madrid 16.

Los conservadores del Senado de Versalles en cada votacion se hallan mas divididos.

La Rusia exige el desarme de las fuerzas Rumanas.

Madrid 17.

Preocupa mucho el incremento que toman las huelgas de Francia.

El Austria apresura los preparativos.

Celébrase en Berna el aniversario de la Comune.

El Presidente Baez ha abandonado á Santo Domingo, despues de haber sido cercado por los insurrectos.

Madrid 18.

Mr. Gambetta se halla gravemente enfermo.

Inglaterra ha dirigido el ultimatum á Rusia.

El señor Crispi ha sido sometido á una causa criminal.

(«Anunciador Balear.»)

Madrid 18.

En el Senado el Sr. Pelayo Cuesta explana una interpelacion sobre las reales órdenes respecto al Tribunal supremo de la Guerra.—En el Congreso el general Salamanca sigue ocupándose de los asuntos de Cuba.—Contéstale el Sr. Cánovas.

En el Congreso el general Salamanca anuncia otra interpelacion sobre el expediente relativo á indulto y admision en el ejército del ex-cabecilla Mirret.

El Sr. Silvela contestará mañana al Sr. Alba Salcedo respecto á la exportacion de vinos á Inglaterra.—El señor Salamanca ha aplazado su interpelacion referente á asuntos de Cuba.—Mañana empezará en el Senado la discusion de la Ley de Imprenta.

(«Isleño.»)

PARIS 12 DE MARZO.

Telegrafían de Roma con fecha del 12 á la Agencia Havas:

«A pesar de haberse desmentido la noticia de que el cardenal Franchi, secretario de Estado, habia enviado á los nuncios una circular hablando de un cambio de política en un sentido firme pero mas conciliador, podemos sostener las noticias contenidas en el telégrama de 8 de marzo.

Se confirma que el rey Humberto ha enviado su felicitacion á Leon XIII y que este le ha dado las gracias, y no es menos cierto que el prelado encargado por el rey de felicitar al Papa es el arzobispo de Turin.

Se asegura que Rusia no está distante de volver á entablar negociaciones con el Vaticano relativamen-

te á la Iglesia de Polonia.»

Escriben de Lóndres que reina una verdadera ansiedad en las esferas oficiales, que Inglaterra tomará parte en la conferencia únicamente á título de protesta armada, y que se prevén mas que nunca terribles complicaciones en Occidente: por esta razon continúan con actividad febril las obras de las fortificaciones en las costas inglesas, especialmente en la desembocadura del Támesis.

Un individuo del Parlamento británico escribia no ha mucho á un amigo diciéndole entre otras cosas: «Si Inglaterra hubiera de arriesgarse á una lucha extranjera, el gobierno para asegurarse á la Irlanda haria á esta concesiones importantes. Considerad, pues, como un síntoma de los mas graves todas las satisfacciones que el dia menos pensado se concedan á las reclamaciones de los diputados irlandeses. La guerra seria inmediata

Segun una carta de Roma que publica la «Patrie» el gobierno italiano no es tan extraño como quiere hacer ver á las manifestaciones contra el nuevo Papa y á los conatos de rebelion de la guardia pontificia suiza. Se quisiera, segun parece, crear á Leon XIII una situacion insostenible fomentando incesantes desórdenes en el Vaticano y dar así pretexto á intervenir.

El domingo último se habia preparado una gran manifestacion «italiana» en San Pedro; habia entre la multitud tres ó cuatro mil individuos dispuestos á sacar del bolsillo banderitas con los colores nacionales en el momento en que el Papa se presentara en la tribuna de la basílica. La aparicion de las banderas debia saludarse con gritos de ¡viva Italia! ¡viva la conciliacion! Y con la esperanza de disfrutar de este espectáculo habian ido á San Pedro algunas notabilidades de la alta sociedad italiana como el señor Visconti-Venosta, el general Medici, el señor Crispi, etc.

En el momento mismo en que el Parlamento francés está discutiendo un proyecto de ley que tiende á establecer en Francia el sistema de explotacion de los ferro-carriles por el Estado, ocurre en Italia un hecho que puede servir de enseñanza.

Despues de largas y empeñadas luchas parlamentarias, los diputados de la izquierda consiguieron que prevaleciese el pensamiento de adquirir el Estado los ferro-carriles; pero el gobierno no llevará, por lo visto, adelante este ensayo. En efecto, el Rey en su discurso de apertura del Parlamento italiano ha hecho esta importante declaracion: «Mi gobierno ha ajustado un convenio, cuyo objeto es confiar á la industria privada la explotacion de los ferro-carriles.»

La «Assemblée nationale» publica el siguiente suelto:

«Se dice que el conde de Chambord ha dirigido á uno de sus adictos pertenecientes á la extrema derecha del Senado una carta, en la cual deplora la actitud de algunos constitucionales disidentes.»

Tenemos motivos para asegurar que esta carta se publicará en los momentos en que se discutan las leyes relativas á la amnistía y al estado de sitio.

Segun la «Liberté» la derecha del Senado se compone de 50 legitimistas, de 30 individuos del centro derecho, de 35 bonapartistas y de 33 individuos de la fraccion constitucional.

(«Diario de Barcelona.»)

Gacetilla.

A las 5 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Mahonés» proce-

dente de Palma con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D.^a Juana Taltavull y una hija.—Martin Costa.—Antonio Montis.—Joaquin Rives.—Enrique Fernandez.—Nasario Diez.—Juan Alonso.—3 individuos de tropa.—Un Guardia Marina.—D. Federico Losantos.—Total 13 pasajeros.

* *

Ha dias se experimenta en esta ciudad un frio tan intenso que parece haber retrocedido al mes de enero despues de haber disfrutado de una temperatura primaveral. La atmósfera cubierta y encapotada dando por intervalos ligeras lloviznas que deseáramos se convirtieran en abundantes aguaceros.

* *

Don José Luis Clot vista único de esta Aduana, ha sido trasladado á su instancia á la Aduana de Puigcerdá en clase de Interventor.

* *

Dos mozos han redimido hoy la suerte de soldado entregando en las cajas de la Administracion económica de esta Isla la cantidad de 2.000 pesetas cada uno.

* *

A causa de la gruesa mar que reina ha tenido que suspender su salida para Palma el vapor-correo «Mahonés.»

* *

Efecto de la gran sequia que reina en los campos de Valencia el Arzobispo de aquella diócesis ha dispuesto se diga en todas las misas la oracion *ad patendam pluviam* hasta que el Señor se digne remediar la necesidad.

* *

La Junta Directiva del Instituto Agrícola Catalan de San Isidro ha publicado una alocucion solicitando el concurso de todas las inteligencias y de todas las voluntades para establecer la mas exquisita vigilancia á fin de que si se presenta la *phylloxera* en España sea posible ahogar el mal en su germen, á cuyo objeto aconseja la ejecucion de las medidas que la espresada Corporacion propone, ofreciendo desde luego todo lo que puede y vale el Instituto para ilustrar la opinion pública y guiarla si es necesario.

No dejaremos de dar á conocer á nuestros lectores dicho documento.

* *

El sábado dia 16 del actual falleció en Madrid doña Antonia Folguera viuda del general señor Bassols.

* *

El viernes se dió comienzo en la Diputacion Provincial de estas Islas á la entrega de quintos del actual reemplazo.

* *

Ha quebrado en Málaga la casa de comercio de don Pascual Pagan Lozano.

* *

Dice «La Correspondencia de España» que el señor Ministro de Hacienda ha pedido á los Gefes económicos de varias provincias, pormenores sobre las causas principales de la crisis industrial y agrícola, á fin de adoptar aquellas medidas que puedan estar en manos del Gobierno para evitar el mal ó remediarlo en lo posible.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 15 de marzo de 1878.

Muy Sr. mio: Las noticias de San Petersburgo que nos trasmitió ayer tarde el cable de Marsella,

dan á entender que aquel gobierno está decidido á que el futuro Congreso europeo sea tan solo una asamblea deliberativa, careciendo de todo carácter obligatorio los acuerdos que se tomen en ella.

Esto, que á primera vista no deja de ser algo chocante, no puede menos de disgustar á Inglaterra y á Austria, cuyas potencias, y en especial la primera, están armándose formidablemente, previendo lo que del citado Congreso va á resultar. La fecha en que este debe reunirse parece se ha fijado para el 30 de este mes, ignorándose aun positivamente quien lo presidirá.

Continúan los trastornos en Tesalia y las escaramuzas en la frontera de Turquía entre turcos y griegos, sin resultados importantes para ninguna de ambas partes, mostrándose estos últimos muy resentidos del proceder de los buques rusos fondeados en el golfo de Samos y en otros puntos de la costa helénica, cuyas tripulaciones cometen continuos atropellos con los habitantes de aquellos lugares.

Las demás noticias que se han recibido de Oriente carecen de importancia.

La Junta directiva del Instituto Agrícola Catalan de San Isidro acaba de publicar una notable alocucion dirigida á los viticultores de las provincias catalanas, dictando reglas para impedir la introduccion en nuestro país de la *phylloxera vastatrix*.

Despréndese de dicho documento que este parásito ha invadido algunos viñedos de los Pirineos orientales á unos 70 kilómetros de la frontera, y que á fin de evitar su entrada en la Península, deben ser denunciadas á las autoridades todas las plantaciones de vides extranjeras verificadas de siete años á esta parte en nuestro territorio, para que sean examinadas por comisiones facultativas; observando además la conveniencia de arrancar y quemar todas las parras y vides cultivadas y siveltres existentes en toda la region alpina de la cordillera pirináica.

Esta mañana ha aparecido el horizonte completamente encapotado reinando un fuerte levante que nos ha traído por fin la suspirada lluvia. Esta continúa á la hora de cerrar la presente; y á juzgar por el estado del cielo y el estado del barómetro, es de creer que continuará por algun tiempo.

Mañana debutará en el Teatro Principal la célebre compañía de ópera-italiana contratada por el activo empresario de aquel coliseo, figurando en la misma las célebres *primas donnas* Donadio y Galletz. Segun parece el abono suscrito representa ya la respetable cantidad de 10.000 duros.

Continúa esta Bolsa cotizando el 3 por 100 interior 12'97 y el exterior á 13'40 con bastantes operaciones.

Quedan á la carga para Ultramar los vapores avisados en la mia de anteayer, cuyas fechas de salida no han sufrido variacion.—Suyo affmo.—F. C. B.

Quéjense muchas personas de experimentar por la mañana en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó ménos espesas que les impedían respirar. Para esparirlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómodos y á veces náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todos las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de «Alquitran de Guyot» para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó ménos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las «cápsulas de Alquitran.»

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real niario.

En razon de su considerable venta este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Niceto ob. y Sta. Eufremia vg. y mr.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de Belém en S. Francisco.

En la iglesia de S. José continúa al anochecer el devoto y solemne septenario dedicado al gran Patriarca S. José, predicando mañana D. José Pons, Vrio. y viernes D. Eduar-do Turmo, Pbro.

Exposicion diaria de S. D. M., de 6 y á 8 lúnes en las Concepcionistas—mártes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa María—viernes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Benito abad y fundador.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De Palma en dia Vapor-correo Mahonés, Cap. D. José Pons, con 17 trips. 13 ps. vs. efs. y la corresp.

Despachados el 20.

Para Palma con efs. y la corresp. el buque anterior.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 21.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 2 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 13 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 9 y 39 minutos de la noche.

—Pónese á las 6 y 53 minutos de la mañana

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—5:35 t.

Mahon 19.—8:28 n.

En el Congreso el general Salamanca explana su interpelacion relativa á los asuntos de Cuba.—Inglaterra desembarcará tropas en Tenedos.—Rusia ha protestado.—2.000 turcos han desembarcado en Tesalia.—Inglaterra ha enviado su escuadra al mar de Mármara.

Madrid 19.—5:55 t.

Mahon 20.—12:4 m.

En el Congreso se discute el proyecto sobre reforma de la casacion civil y en el Senado la ley de imprenta.

Numerosas fuerzas rusas concéntranse en la frontera de Austria. Inglaterra ha protestado sobre la concentracion de fuerzas sobre los Dardanelos y el Bósforo.

Interior, 13:00.

Exterior, 13:90.

Bonos, 69:60.

DEVOCIONARIOS Y SEMANA SANTAS.

Se hallan de venta en la Libreria Mahonesa, de todas clases y precios, desde la encuadernacion de piel á la del fino nácar.

Subasta.

El mártés próximo dia 26 del actual á las once de la mañana, se rematará en pública subasta por el pregonero, en la Plaza de la Contitucion de esta Ciudad, siempre que la postura acomode al vendedor, la casa núm. 8 de la calle de Buenayre, própia de la herencia de D.^a Catalina Picaluga y Sani, bajo el pliego de condiciones que obra en poder de dicho pregonero.

BUENA OCASION.

En esta imprenta informarán quien tiene para vender un mulo y un carro de primera clase.

Para alquilar.

Lo está la casa n.º 19 de la calle de S. Pablo, y la de la calle del Castillo número 74 bajos.

Informarán Castillo 78.

VERDADERO AGUARDIENTE DE OJEN.

Esta bebida de un perfume y gusto agradables, compuesta de un conjunto de las mejores plantas aromáticas y saludables; constituye un cordial de los mas eficaces. Una copa de dicho licor, exita el dulce calor necesario para preparar una buena digestion, realza las fuerzas abatidas, abre el apetito, da tono al estómago, dispierta la oscilacion de las fibras y reanima la circulacion de la sangre. Tomado con agua restablece, refresca y calma la sed la mas ardiente.—Depósito general: Plaza de la Pescaderia 25, Mahon.

SE DESEA REALIZAR EN TRES DIAS Y Á PÚBLICA SUBASTA TODOS LOS

OBJETOS DE

BELLAS ARTES ITALIANAS DE MARMOL DE FLORENCIA.

Calle Nueva núm. 8.

La espresada subasta continuará mañana á las 6 de la tarde.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PARA LA HABANA CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á últimos del presente mes, el magnifico vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitan D. Luciano de Ojinaga, admitiendo carga á flete y pasajeros.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Sta. Mónica, número 24, principal.—Despacho de aduanas, Sres. P. Beltrañ y Comp.^a, calle Cristina 12 entresuelo Barcelona.

Al Público.

El Mtro. Verger que vive en la casa núm. 47, de la calle de Deyá frente el Teatro admite trabajo de cordar fachat de bova y blanquet para sillas y sofás, como igualmente regillar, todo á precios sumamente módicos.

Para vender.

En casa de D. Pedro Pons calle de Anuncivay núm. 23, se acaba de recibir otra partida de vino catalan de superior calidad, á saber: vino tinto de 2 años á medio duro el cuartan, vino blanco seco á 3 pesetas, vino blanco dulce á 4 pesetas.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrrea*; existe bajo dos formas:

1^o **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2^o **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de *Copaiba* liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.



D. FRANCISCO TALTAVULL Y PONS

NATURAL DE ESTA CIUDAD, FALLECIÓ

EN BARCELONA EL DIA 8 DE

ENERO ÚLTIMO.

En sufragio de su alma se celebrarán Nocturno y Misa solemnes el juéves 21 del actual á las 10 de la mañana en la Parróquia matriz de Sta. María.

La afligida familia del finado (Q. E. P. D.) ruega á las personas de su amistad se sirvan tenerlo presente en sus oraciones, y agradecerá la asistencia á dichos actos religiosos.

